

RCG - 1998

En torno a la obra "Crítica de la Razón Vital"

Crítica de la Razón Vital

Marcelo González Colville 50

(Prólogo de Joaquín Barceló) Ed. Universidad de Playa Ancha Valparaíso. 1998. 130 páginas.

El filósofo español José Ortega y Gasset (1883-1955) es el fundador de la doctrina denominada raciovitalismo, que consiste en un encuentro entre la razón y la vida. En este orden, en su extensa obra se fue constituyendo esta doctrina, la que culminaría con un tratado que denominó Aurora de la Razón Vital, que consistiría en una nueva forma de comprensión de la vida humana, su circunstancia y su destino. Sin embargo, a pesar del anuncio de este nuevo sistema, que se oponía al racionalismo que predominó en Europa hasta principios del presente siglo, el filósofo español no concretó su idea de publicar esa anunciada obra. De esta manera la tarea emprendida por este filósofo español quedó, en cierto modo, inconclusa, ya que no llegó al menos a dar a conocer esa obra con el tema sobre la crítica de la Razón Vital.

De acuerdo a esta problemática, el Profesor Marcelo González Colville, de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Playa Ancha, inició la tarea de proponer en este libro que se publica, los rasgos fundamentales de lo que sería el sistema de la razón vital. Para realizar esta investigación se basó en las fuentes de José Ortega y Gasset y en las referencias secundarias sobre esta filosofía, tanto de sus defensores como de los detractores. Según señala en el Capítulo I, su trabajo consideró dos puntos fundamentales: "Las ideas, esquemas y propuestas de los principales estudiantes y críticos del raciovitalismo orteguiano y luego descubrir y hacer patente lo que hay por debajo de los escritos del pensador para poner de manifiesto lo que está trazado en su filosofía metafórica, ya que es en ese nivel en donde se encuentra lo esencial de su propuesta", que consiste en que la razón se localice en la vida humana y que, para conocer a ésta, usa la intuición y el pensar metafórico y no las categorías lógicas del racionalismo.

En cuanto a la estructura de la obra del Profesor González Colville, ésta comprende

de un capítulo sobre la relación entre la razón y la vida, al que siguen capítulos en torno a la razón vital, la razón histórica, la razón proyectiva, para culminar con un 'Punto de partida para una Crítica de la Razón Vital', en donde se anuncia la II Parte de este tema.

El libro Crítica de la Razón Vital fue prologado por Joaquín Barceló, Profesor Extraordinario de la Universidad de Chile y se enmarca dentro de un Proyecto de investigación de PONDECYT y la DIGI de la Universidad

de Playa Ancha.

*Marcelo González Colville, es Profesor de Filosofía de la Universidad de Chile, Doctor en Filosofía y Letras de la Universidad de Navarra (España). Académico de la Universidad de Chile, Universidad de Talca y en la actualidad ejerce en la Universidad de Playa Ancha de Valparaíso y en la Universidad de Viña del Mar.

Además, fue fundador de la Sociedad Chilena de Filosofía de la Región del Maule.

Crítica de la razón vital [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Crítica de la razón vital [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)